



EL EQUIPO MÉDICO JUNTO AL PACIENTE EN EL HOSPITAL.

## Exitoso rescate clínico en el Hospital local

**PUERTO MONTT.** Paciente sufrió un accidente cerebrovascular mientras realizaba un trámite administrativo en el mismo centro público de salud.

**L**o que parecía una mañana de trámites habituales para Robinson Sáez, se transformó, en cuestión de segundos, en una lucha por la vida. Mientras conversaba con personal del Centro de Atención de Especialidades (CAE) de Infectología del Hospital de Puerto Montt (HPM), el lenguaje comenzó a fallarle y su cuerpo dejó de responder. Sin saberlo, estaba protagonizando una de las emergencias médicas más tiempo-dependientes que existen: un Accidente Cerebrovascular (ACV).

"Quise hablar y no podía. En mi mente hablaba, pero la boca no se movía. Después empecé a sentir el brazo raro", relata Robinson, quien destaca la impresionante rapidez con la que actuaron las funcionarias del CAE. "Las chicas vieron la gravedad e inmediatamente llamaron a la camilla. En tres

minutos ya me llevaban".

La doctora Constanza Vera, neuróloga del HPM, explica que la ubicación del incidente y la preparación del personal administrativo fueron factores críticos. "El personal notó de manera muy precoz que se le 'trababa la lengua' y tenía debilidad. Al estar aquí, se activó de inmediato el Código ACV, trasladándolo a Urgencia, donde confirmamos mediante un escáner que tenía una arteria tapada en el cerebro", precisó la especialista.

Tras una trombólisis inicial, el paciente fue sometido a una trombectomía mecánica, la que fue liderada en el pabellón de Hemodinamia por la doctora Andrea Pérez, médico neurointervencionista. Este procedimiento consiste en introducir un catéter para extraer el coágulo directamente desde la arteria obstruida. ☞